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本报讯 “什么质疑？二号位的双飞
还是什么？”昨天率队从意大利回京的中
国女排主帅蔡斌在机场回答记者提问时
直面质疑，他多次反问记者，称女排坚持
快速多变的打法是不会变的，对于女排首
发或者主力他早就心中有数，只是不想过
早确定。

结束了意大利四国女排邀请赛，中
国女排一行于昨天中午抵达首都国际机
场。由于飞机晚点，中国女排乘坐的
CA932班机直到 12时 10分才落地，大约
一个小时后，主教练蔡斌第一个从 T3航
站楼旅客通道走出，随后他在机场接受
了采访。

经历了16场比赛，中国女排接下来还
要面临世锦赛资格赛和北仑大奖赛，蔡斌
表示，现在时间很紧队伍会在体能方面尽
快调整。 吕文

李永波反驳林丹“放水论”
本报讯 昨晨结束的印尼羽毛球超级

赛居然成为中国羽毛球的“滑铁卢”。中
国队只有郑波／马晋拿到保全颜面的混
双冠军。

而也许“超级丹”的每次亮相大家都
期待他能笑傲群雄，于是在印尼超级赛
中，林丹在决胜局以 4∶21的悬殊比分被
队友陈金淘汰的一幕再次被外界视为难
逃“放水”嫌疑。国家羽毛球队总教练李
永波接受专访时否定了这种说法，并用其
女友谢杏芳在北京奥运会上的例子诙谐
地说明“赛场上一切皆有可能”。

另外，昨天，中国队总教练李永波公
布了世锦赛参赛名单，在最受关注的女
单人选中，谢杏芳入选，而卫冕冠军朱琳
却被排除在外，中国队派出谢杏芳、卢
兰、王琳、王仪涵一老带三新的女单阵
容。 阿佳

本报讯 在度过了充实、愉快的一个月后，
昨天姚明踏上飞往美国的班机，接受火箭队医
的复诊。

姚明自主“打发”职业生涯 12年来的首个
悠长假期，而最近他接受上海媒体采访时的一
段话，却把火箭总经理莫雷惹急了。记者问姚
明今后会不会转投骑士，姚明的回答模棱两可：

“黄健华（骑士队老板）是华人，亚历山大（火箭
队老板）是外国人，他们虽然国籍不同，但他们
有一点相同，都是NBA老板。我今后到哪里去
打球，完全是个未知数。”莫雷随即表明球队的
立场，全力以赴续约姚明：“姚明是球队的基石，

现在是，将来也是。”
《休斯敦纪事报》的火箭随队记者费根在专

栏中再次强调，火箭将用6年1.33亿美元的顶薪
合同留下姚明。而姚之队表示，由于姚明的合同
将在2011年到期，所以现在对此无可奉告。

这个夏天，姚明不用参加国家队集训，但依然
忙碌着，也很有意义，一项项活动都列在姚明的日
程表上。下个月，姚明将奔赴四川地震灾区，看望
灾区的孩子们。 据了解，姚明今年夏天还准备和
穆大叔一起在中国举办慈善义赛。此外，他还要
带火箭的亲密战友参观中国。7月底，他将和火箭
的部分队员访华，其中包括布鲁克斯以及兰德里。

象甲联赛 河南队不敌广东
本报讯 昨天，全国象甲联赛继续激

战第三轮，前两轮两连胜的河南啟福队
遭遇开赛以来最为强劲的“龙头老大”广
东队的强力阻击，经过 4 盘棋的激烈较
量，河南队以 1∶7的悬殊比分负于广东
队，遭遇开赛以来首场败绩。昨天为河
南队取得 1分的是小将赵力，他与广东队
李鸿嘉对决中战成平手，为河南队取得
宝贵的 1分。其他 3场比赛中，广东队张
学潮胜河南武俊强，庄玉庭击败河南党
斐，而名将许银川则将河南队的陆伟韬拉
下马。

赛后，河南队教练王聚群认为，河南
队的小伙子们基本上发挥出了水平，只不
过实力上与广东队确有不小差距，因此输
给广东也在意料之中。 晚报记者 秦明伟

本报讯 老实说，维特尔的运气真够差的，尽
管北京时间昨晨他刚刚打破了巴顿的冠军垄断，
加冕英国站冠军，并与队友韦伯包揽了前两名。
维特尔与红牛彻底统治了赛道，现在他仅仅落后
巴顿25分，你甚至可以说总冠军之争复活了。

但这个当红炸子鸡的运气仍然很背，本应是
金榜题名时，却落在了F1分崩离析的当儿。于
是无论车迷还是媒体，大部分的关注都绕开了
比赛本身，伯尼和国际汽联主席莫斯利才是镜
头人物。赛道上轰鸣依旧，但波澜不惊的银石
赛道却在掩护一个“心神不宁”的F1。
银石赛道的绝唱？60年F1的绝唱？

昨晨的英国银石赛道，最后还是奏响了英
国国歌《上帝保佑女王》，但所有的英国车迷都
不高兴——夺冠的是德国人维特尔，红牛车队
的英国国籍毫无意义。

还有两个并不关心老乡有没有夺冠的英国
人也很不高兴，国际汽联主席莫斯利和F1管理
公司老板伯尼能把银石赛道赶出F1，现在要反
被炒鱿鱼了，F1车队联盟在赛道外掀起波澜，他
们自己搞的新赛事真不仅是说说。

总算有人出来阻止巴顿取得开赛八站以来
的第七个冠军了，“小舒马赫”维特尔在这条代
表了F1历史的古老赛道上，没有遭遇任何阻力

就轻松夺冠。但是，即使 80%的车队都宣布要
革了F1的命，要在赛道上革布朗GP的命，还没人
能做到。维特尔在银石的成功也只能算是“造反
派”往大海里丢的一块小石子。看看积分榜，车手
第三名维特尔还落后巴顿25分，第二名的红牛车
队还落后布朗GP30.5分，革命尚未成功啊。

昨晨的银石，除了英国车迷，可能不会有人
把注意力 100%投到赛道上。在F1运动的发源
地，更多人关注的是这项60年历史赛事的命运。
排位赛当天，国际汽联主席莫斯利轻松地说，造
反的8支车队不过是摆摆样子，他绝对有信心“在
2010年3月前的某一天”把一切搞定。还是一个
英国人，不到24小时就打破了莫斯利的信心。布
朗GP领队罗斯·布朗直接回应：“不，车队联盟已
经作出决定，妥协的事情不会发生。”

布朗甚至提供了足以令莫斯利紧张的时间
表，“现在我们必须推进自己的计划，而不是等
着到明年 1月再决定最终走哪条路。”他透露，
某些电视转播商和推广商已经同车队联盟接
触。按照车队联盟的日程表，英国大奖赛一结
束，他们就将召开会议。

国际汽联第二次推迟公布 2010年参赛车
队名单，现在他们的名单根本凑不齐参赛车
队。布朗那番话是不是意味着：生于英国的F1，
也可能死于英国？ 林峰

女排返京 蔡斌回应外界质疑

维特尔打破巴顿垄断，新出炉的冠军没人理
比赛只是插曲，处在分裂边缘的F1正应了网络上最红的段子

F1就像高也看了谷歌
心神不宁

本报讯 昨日，2009温网将在叹息和惊呼
中拉开大幕：叹息来自男单卫冕冠军纳达尔的
遗憾退赛，他成为 7年来第一个未能出战卫冕
战的温网男单冠军；惊呼则是因为中心球场安
装了温网百年历史上未曾出现的伸缩顶棚。

在首日争夺中，上届进入温网四强的女单16
号种子郑洁成为第一个出战的中国选手，面对实
力不俗的德国选手巴罗伊斯，结果郑洁历经两个
抢7苦战，最终以7∶6(2)/7∶6(4)艰难淘汰对手，将
在第二轮中迎来斯洛伐克美女汉图楚娃的挑战。

“确实在过去的一年对我来说是很大的改

变，回到这里我感到了很大的压力。”赛后郑洁
在接受采访时说道。“很多人都希望我能够再进四
强，甚至走得更远。温网给了我很好的招待。我
很享受在这里打球，因为能有很多的支持。”

费德勒横扫“亚洲一哥”

除了郑洁之外，昨晚出战的名将还有费德
勒。费德勒在过去6年的温网中仅输了一场比
赛，只输给一个人，这个人就是去年决赛终结他
温网五连冠的纳达尔。只要今年能在最大劲敌
因伤缺席的情况下第六次捧起温网冠军奖杯，

费德勒就将打破桑普拉斯大满贯夺冠纪录，同
时还将从纳达尔手中抢回世界第一的宝座。结
果，一身新秀袍的费德勒直落三盘以 7∶5/6∶
3/6∶2横扫排名亚洲第一的中华台北选手卢彦
勋，顺利晋级第二轮。

莎娃挽救盘点涉险过关

另外，以24号种子身份出战的前冠军莎拉
波娃遭遇到乌克兰选手库图佐娃的挑战，最终
在苦战两盘后艰难晋级。莎拉波娃第二轮的对
手是有着“阿根廷美人鱼”之称的杜尔科。木木

温网揭幕 郑洁为中国金花打响头炮

【相关新闻】

阿联美国“潜伏”孙悦冒险回国
作为中国男篮亚锦赛的顶梁柱，阿联现正

“潜伏”在洛杉矶，接受私人训练师的特殊训练，
以提升篮下单打的技术和能力。按计划，他将
在下月初和国家男篮会合。

刚刚戴上总冠军戒指的孙悦在前天回国，
昨日他抵达了宁波北仑与国家队会合。为此他
还放弃了 7月的NBA夏季联赛，这可能会影响
他在NBA的前途，因为他的第二年合同是无保
障合同。 李岩

女排姑娘薛明接受记者采访女排姑娘薛明接受记者采访

车迷们在看台上打出标语，“车迷们在看台上打出标语，“FOTAFOTA占理，占理，
伯尼、莫斯利出局”。伯尼、莫斯利出局”。
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